

Prof. Dr. Alfred Toth

Typen von Anbauten

1. Wenn wir zwischen relativ selbständigen und relativ unselbständigen Anbauten unterscheiden, können wir Adsysteme wie Balkone, Veranden, Terrassen, bestimmte Klassen von Sitzplätzen usw. als unselbständige im folgenden ausschließen. Dennoch ist es ohne Kenntnis jedes einzelnen Gebäudes natürlich unmöglich, zu entscheiden, ob im Einzelfall ein Anbau mit oder ohne interne Verbindung zum System vorliegt, an das er angebaut ist. Entsprechend den auf Grund der drei Raumdimensionen vorgegebenen perspektivisch-dichotomischen Relationen unterscheiden wir bei horizontalen Außen-Anbauten zwischen vorderen, hinteren und den beiden seitlichen. Einen besonderen Typ stellen die seltenen Anbauten von Kopfbauten dar. Die vertikalen Anbauten (Aufbauten) werden in einem separaten Aufsatz behandelt. Im Gegensatz zu den Außen-Anbauten ist die Abgrenzung von selbständigen und unselbständigen Adsystemen bei Innen-Anbauten problematisch. (Vgl. Toth 2012, 2013).

2.1. Außen-Anbauten

2.1.1. Vor-Anbauten



Bachwiesenstr. 111, 8047 Zürich



General Guisan-Str. 145,
4054 Basel

2.1.2. Hinter-Anbauten



Schillerstr. 1, 9000 St. Gallen



Limmattalstr. 223,
8049 Zürich

2.1.3. Seitliche Anbauten



Frohburgstr. 184,
8057 Zürich



Mühlezelgstr. 53, 8047 Zürich

2.1.4. Kopf-Anbauten



Dornacherstr. o.N.,
4053 Basel

2.2. Innen-Anbauten

2.2.1. Anbauten von Systemen



Hönggerstr. 20, 8032 Zürich

2.2.2. Anbauten von Teilsystemen



Pfingstweidstr. 104, 8005 Zürich



Uraniastr. 38, 8001 Zürich

2.2.3. Anbauten von Objekten



Metallstr. 4, 9000 St. Gallen

Literatur

Toth, Alfred, Systeme, Teilsysteme und Objekte I-IV. In: Electronic Journal for Mathematical Semiotics, 2012

Toth, Alfred, Das hierarchisch-heterarchische Verbundsystem des Wohnhauses. In: Electronic Journal for Mathematical Semiotics, 2013

12.6.2013